EUDS Mi Universidad

Ensayo

Carlos Daniel Aguilar Deleon

Ensayo

Primer parcial

Antropología médica 1

Dr. Sergio Jiménez Ruiz

Medicina humana

Primer semestre

La Antropología Médica es una disciplina interdisciplinaria que examina las intersecciones entre la cultura, la sociedad y la salud. Surge de la necesidad de comprender cómo las dimensiones culturales, sociales y ambientales influyen en la salud y la enfermedad en las diferentes sociedades y comunidades. La Antropología Médica utiliza métodos cualitativos y cuantitativos para investigar las creencias, los comportamientos y las prácticas relacionadas con la salud y la enfermedad en contextos culturales específicos.

Esta disciplina reconoce que la salud y la enfermedad son fenómenos complejos que están moldeados por factores biológicos, sociales, económicos y culturales. Por lo tanto, los antropólogos médicos estudian una amplia gama de temas, que van desde las prácticas de curación tradicionales y la medicalización de la vida cotidiana hasta las desigualdades en el acceso y la calidad de la atención médica. La Antropología Médica busca comprender cómo las personas atribuyen significado a la enfermedad, cómo buscan tratamiento y cómo se relacionan con los proveedores de atención médica en diferentes contextos culturales.

La Antropología Social desempeña un papel crucial en la formación y la práctica de la medicina. Proporciona a los futuros médicos una comprensión profunda de cómo los factores sociales, culturales y estructurales influyen en la salud y la enfermedad. Al comprender estas dimensiones, los médicos pueden ofrecer una atención más efectiva y centrada en el paciente.

La Antropología Social también ayuda a los médicos a reconocer y abordar las desigualdades en la salud. Al estudiar cómo factores como la clase social, el género, la etnia y la ubicación geográfica afectan el acceso a la atención médica y los resultados de salud, los médicos pueden trabajar para reducir estas disparidades y promover la equidad en la atención médica.

Además, la Antropología Social fomenta una perspectiva holística de la salud, que reconoce que la salud y la enfermedad son el resultado de una compleja interacción entre lo biológico, lo social y lo cultural. Esta perspectiva ayuda a los médicos a

UNIVERSIDAD DEL SURESTE 2

comprender mejor las necesidades y preocupaciones de sus pacientes, y a proporcionar una atención más compasiva y centrada en el paciente.

Pedro Laín Entralgo fue un destacado médico, filósofo y humanista español que contribuyó significativamente al desarrollo de la Antropología Médica. Nacido en 1908 en Madrid, Laín Entralgo estudió medicina en la Universidad de Madrid y se especializó en psiquiatría. A lo largo de su carrera, combinó su práctica clínica con la investigación académica en campos como la historia de la medicina, la filosofía médica y la Antropología Médica.

En su obra más influyente, "El médico y su tiempo", publicada en 1949, Laín Entralgo introdujo el concepto de "medicina integral". Este enfoque enfatizaba la importancia de considerar al paciente como un ser humano completo, no solo como un cuerpo enfermo. Reconoció la influencia de la cultura y la sociedad en la experiencia de la enfermedad, y abogó por una práctica médica que tuviera en cuenta tanto los aspectos biológicos como los psicológicos y sociales de la salud.

Laín Entralgo argumentaba que la medicina no solo debía tratar los síntomas físicos de la enfermedad, sino también abordar las dimensiones emocionales, sociales y espirituales. Creía en la importancia de establecer una relación empática y respetuosa entre médico y paciente, basada en la comprensión y el diálogo mutuos. Su enfoque humanista y su énfasis en la atención centrada en el paciente han influido en la formación de generaciones de profesionales de la salud, y su obra sigue siendo relevante para la comprensión y la práctica de la

En resumen, la Antropología Médica y la Antropología Social son disciplinas esenciales para la formación y la práctica de la medicina en el mundo contemporáneo. Al proporcionar a los médicos una comprensión más profunda de las dimensiones culturales y sociales de la salud y la enfermedad, estas disciplinas ayudan a promover una atención médica más efectiva, equitativa y centrada en el paciente.

La obra de Pedro Laín Entralgo destaca la importancia de una perspectiva integral de la medicina, que reconozca la interconexión entre lo biológico, lo social y lo cultural. Su

UNIVERSIDAD DEL SURESTE 3

enfoque humanista y su énfasis en la relación médico-paciente continúan siendo relevantes hoy en día, recordándonos la importancia de tratar a cada paciente como un ser humano único y digno de respeto.

En un mundo cada vez más diverso y globalizado, el entendimiento de las dimensiones culturales y sociales de la salud y la enfermedad es más importante que nunca. Al integrar este conocimiento en la formación y la práctica médica, podemos trabajar para mejorar la salud y el bienestar de todas las personas, independientemente de su origen cultural o social.

Referencia:

- 1. Editorial estece (16 de septiembre 2020) concepto de. Disponible en: http://conceptos. de/antropologia
- 2. -Hernàez, A.M.,&Smees,S. Un ensayo sobre las relaciones entre la antropologia social y la medicina.
- 3. orringer, N,R, (2008). La antropologia medica de pedro Lain Estralgo: historia y teoria. Ars, medicina, revista de humanidades.

UNIVERSIDAD DEL SURESTE 4